



la montée des eaux dans l'estuaire de la Loire vue par ses habitants

mieux comprendre les représentations mentales liées aux risques d'inondation pour s'adapter

L'estuaire de la Loire est un ensemble de zones de basses altitudes particulièrement exposé aux inondations du fleuve et de la mer (fluviomarines), en particulier dans la perspective de l'élévation du niveau marin. En réponse à ces risques et menaces, la gestion du risque et des stratégies d'adaptation qui émerge implique de nombreux enjeux qui doivent être pensés en accord avec la population. Dans ce contexte, comment les riverains d'un estuaire se représentent-ils la vulnérabilité de leur territoire et quels facteurs influencent leurs visions ? Selon eux, quel avenir pour l'aménagement de ces zones basses dans le cadre du changement climatique ?

Pour mieux comprendre cela, 633 habitants de 24 communes de l'estuaire ont été interrogés. Leurs représentations mentales des risques, des solutions d'adaptation et du territoire ont été sondées. Les riverains ayant localisés leurs logements sur une carte, il est notamment possible de croiser leurs représentations avec des données d'altitude. Ainsi, en leur demandant l'altitude de leurs logements et en comparant l'altitude réelle, il est possible de constater qu'une large part d'entre eux sous-estiment l'altitude à laquelle ils vivent. D'autres, moins nombreux, mais circonscrits à certains endroits de l'estuaire, se pensent au contraire plus haut qu'ils ne le sont.

baromètre - la montée des eaux dans l'estuaire de la Loire vue par ses habitants

[lire la publication](#)